



Presupuesto 2025: Oportunidad única para cumplir con Chile

El proyecto de ley presentado por el Presidente Gabriel Boric en cadena nacional es una propuesta maciza, que ofrece un aumento del 2,7 % respecto al 2024 y mantiene la línea de las propuestas de años anteriores: Seguridad Pública, Seguridad Social y

Seguridad Económica. En ese sentido, los avances del Gobierno son indiscutibles. Desde el 2022 hemos controlado la inflación, manteniendo siempre la responsabilidad fiscal y la mirada social. Es así que proyectamos un crecimiento del 2,6 % para este 2024.

Tan importante como lo que se destine al presupuesto es en qué se invierte y si esto responde a las necesidades de la ciudadanía. Desde el inicio del Gobierno el 2022, el gasto del país en seguridad pública habrá aumentado un 15 %. Además, gracias a la aprobación de la Ley de Cumplimiento Tributario, podremos tener 1.300 carabine-

ros adicionales y 243 funcionarios de la PDI.

A nivel regional, desde la seremi de Hacienda destacamos la vital importancia que tendrá la instalación de una Dirección Regional de Aduanas en La Araucanía. Este es un anhelo muy sentido por la ciudadanía y especialmente por el sector productivo silvoagropecuario de la región, que permitirá la existencia de un diálogo directo con Aduanas, a la vez que aumentará la dotación para las diferentes vías de comercio exterior, sean los pasos fronterizos o el Aeropuerto de La Araucanía. En este mismo tenor, el Presupuesto 2025, considera reforzar los pasos fronterizos

con nuevas inversiones y aumentar en más de \$28.000 millones el presupuesto para combatir el crimen organizado dentro de las cárceles.

El proyecto de ley de Presupuestos 2025 mantiene el impulso descentralizador, a través del Fondo de Equidad Territorial y el Fondo de Comunas Mineras, que en 2025 entregarán \$218.626 millones, duplicando el monto del 2024, e incrementándose así un 136,6 % los aportes del Estado a los municipios, que en La Araucanía llegarán a todas las comunas, salvo la capital regional. Además, cabe destacar que el presupuesto 2025 pretende asignar recursos para digitalizar 240 per-

misos sectoriales, lo que permitirá acelerar los procesos de inversión, dinamizando la matriz productiva.

El recién aprobado proyecto de Cumplimiento Tributario -con acuerdo de parlamentarios de todos los sectores- y el Presupuesto 2025 son herramientas cruciales para mejorar la vida de las familias de Chile, sin embargo, aprobar el resto de los proyectos del Pacto Fiscal es fundamental para que el Estado recaude recursos adicionales. Sigamos en la senda del diálogo y la conversación entre todos los que queremos a Chile. De esta manera, el Gobierno cumple y Chile avanza.